

EL CASTELLANO

FRANQUEO CONCERTADO

DÍARIO CATÓLICO DE INFORMACIÓN

NÚMERO SUELTO: QUINCE PTS.

TOLEDO.—Año XXXI.—Nº 8.254 : 25 Lunes de Noviembre de 1935

Dos ediciones diarias

Redacción y Administración: Calle de Juan Labrador, 6.—Tel. 12

PROBLEMAS DEL DÍA Perspectivas políticas

Por José Calvo Sotelo

Ahora está en boga el tema: autodissolución. Se activan los cabildos de entre bastidores. Una autodissolución evita muchos escándalos. Uso, cuando menos, al Poder presidencial. Porque dejó intacta su facultad supraparlamentaria, que de otro modo quedaría agotada al disolverse el organismo propio las Cortes actuales.

Calculo que los que median en el problema habrán examinado todos sus aspectos. (Conviene la autodissolución más que la dissolución presidencial? Parecen inclinarse a la autodissolución los dirigentes del derachismo, cuya trama inserta en la formación ministerial Chapapireta. No hay duda de que así sirven comprensibles inclinaciones del presidente de la República. Porque es muy natural que impera el sentido de la parsimonia en el uso de las propias prerrogativas, y, por tanto, que el primer magistrado de la nación procure studiar la difícil situación que para él significa enfrentarse con unas Cortes legalmente indissolubles).

Pero no es ese el único elemento de juicio que se ha de considerar. Las elecciones venideras, caso de que lleguen a tener efectividad, pueden dar el triunfo a las derechas, y pueden no dársele. Si quienes las desean con fines revisionistas, que concuerdan con el pacto electoral derechista de 1933, abrigan una fundada esperanza en la reiteración de aquel triunfo, (por qué no para que autodissolver? Porque constituiría evidente desazón, no diremos que peligroso, aunque pudiera serlo, asistir al nacimiento de unas nuevas Cortes, bajo la constelación de mayoría derechista, y sin la seguridad de su normalidad, que a tanto habría de equivaler el que sobre su vida, por juvenil que pareciese, pendiese la amenaza de una eventual dissolución presidencial fulminante).

Nosotros no queremos oficializar prerrogativas. Ni derrotistas, ni ilusos. Confesamos nuestra perplejidad ante la coyuntura electoral de que se nos habla. Creemos sinceramente, que las derechas han perdido desde 1933 a hoy, tiempo, por lo menos, si no otras cosas, además. Entendemos, asimismo, que las izquierdas han logrado, como mínimo, una mayor solidaridad, nuncio de mayor fortaleza. Pero, en fin, sobre este problema de oportunidad, digan la última palabra quienes, asumiendo la iniciativa total, reciban para sí, indebidamente, responsabilidad también total.

Ahora bien: la disyuntiva es bien clara. O se cree o no se cree en el triunfo próximo de las derechas. Si se cree, (a qué dejar en pie la prerrogativa presidencial de disolución, que podía cercenar la eficacia del nuevo Parlamento, con cautelas o tergiversaciones innecesarias?) Y si no se cree, (a qué acudir a la revisión constitucional, y, por ende, a la disolución del actual Parlamento?)

Suponiendo que la suerte este echada ya y que existe un acuerdo de principio a favor de la autodissolución, habría que especificar determinados extremos. Comenzando por uno substancial, a saber: ¿con qué votos se cuenta para que el Parlamento actual practique el harakiri, hundiéndose el puñal del suicidio en sus mismas entrañas? Los de la CEDA, agrarios, reformistas y regionalistas, no sumarían más de 170. Hacen falta 220 como mínimo. (Los darán los radicales?) Esto cubriría con exceso el capo. Pero, entonces, preguntar: ¿Qué revisión será la que cuente con la conformidad apriorística de radicales y llaneros? Por lo que toca al problema regional y al problema religioso, forzosamente resultaría una revisión insubstancial e insuficiente.

Ahl! Contando con los cuarenta votos monárquicos, más diez independientes pseudomonárquicos, acaso se cubra el equívoco necesario. Pero estos cuarenta votos no pueden administrarse ni con liberalidad inconsciente, ni con ligereza imprudente. Las derechas sintácticas tienen que defender esencias un tanto desvalidas en otras manos. Sean o no realizables de momento. Hay que distinguir, seguido acabo de hacer en un resarcible acto público, si ideal puro y su realización. Aquel no tolera, sin desdor manifiesto del que lo haga, maldiciones de ningún género. Esta no sólo consciente, sino que exige escalonamiento de etapas graduales, porque las rutas penosas no pueden.

ACEITUNAS

ESPECIALES PARA AGUA
a cuarenta y cinco céntimos kilo,
desde clavo kilos en adelante
los encargos se reciben en la
confitería de Teléfonos, Zocodover, 47 al 50.
Para pedidos de importancia,
precios especiales.

Después de la Semana pro Seminario

Una idea

Ha terminado la Semana pro Seminario, en la que se ha hablado mucho y bien. Ha sido un éxito en la semanera; pero es preciso que lo sea en la cosecha.

Casi con el último eco de las palabras y de los aplausos, ha llegado a la diócesis y España una noticia gratísima, esperada por los católicos y ansiadísima por la diócesis de Toledo: la elevación al cardenalato del excelentísimo señor doctor don Isidro Gomá y Tomás, arzobispo primado de la Iglesia Católica.

La próxima coincidencia de estos dos acontecimientos, el último de los cuales sucede a mí modesto entender, providencialmente, a la Semana pro Seminario, me parece que es como voz del cielo para encuadrar los homenajes de la diócesis (y si se quiere de España) en honor del preceptor de estos titulos ilustres y purificado español. Con tan fausto motivo habrá iniciativas de homenajes que habrá de aceptar agradecido el doctor Gomá, pero que, si no son prácticos y tienen el sello inconfundible de la gloria de Dios y la salvación de las almas, no llevarán satisfacción completa a su corazón apostólico.

Persuadido de ello, me permito lanzar una idea que, de enfrentar eco en el corazón de la diócesis toledana, presumo será el mejor homenaje, porque llevará el consuelo y la alegría al nuevo cardenal de la Iglesia. Basta ya de palabras y... vengan las obras a sellar con hechos los discursos magistrales y las ponencias luminosas.

Como homenaje al señor arzobispo con motivo de su exaltación a la dignidad de príncipe de la Iglesia, propongo que cada arzobispado de la diócesis (y si quieren, los de España), funda una beca en el Seminario de Toledo, que podrán llevar el nombre de «Beca del eminente cardenal Gomá y Tomás», y como aditamento, en caracteres más pequeños, el nombre del arzobispado fundador.

La idea, pese a todos los cálculos del obstáculo, ni es imposible ni difícil, pues yo me hago la ilusión de que ha de

tener propagadores y apóstoles entusiastas en el benemérito Clero y en los católicos diocesanos que lo sean de verdad. Síndico, pues, con todo cariño esta idea a los señores arciprestes para que ellos le den forma adecuada como jefes y directores que son de esas porciones de grey cristiana que forman los arzobispados y cuya dirección les ha sido confiada por el pre-

desto. Será cosa de su paternidad enseñando a todos una forma original de hacer homenajes sin banquetes, ni brindis; ni discursos, porque... la verdad, estamos ahíos de palabras y, las más de las veces, por desgracia, ayunos de obra.

Será realidad la idea? Caerá en el vacío? Mé alegaría lo primero, sin evangelerme, y sentiré lo último, porque denotaría una falta de pulso precursor de muerte de sentimientos; pero aliento la esperanza de que, publicado este artículo por el periódico católico, lo demás lo hará Dios y la diócesis de Toledo, solera de nobleza y desinterés.

UN SEMINARISTA
21 de noviembre de 1935.

Compro bidones
galvanizados, buen estado.
Ofertas, Apartado 929.
MADRID

La marcha del mariscal Badoglio al frente italiano

ROMA.—El general De Boni, que ha dado posesión del mando supremo de las fuerzas italianas al general Sontini, saldrá mañana para Marsa, a las dos de la tarde, de Asmara para Massa.

El mariscal Badoglio es esperado en Massa el martes. El señor De Boni se encontrará con el nuevo general en jefe del Ejército italiano de África a bordo del «Santos».

Los dos mariscales presidirán un desfile, terminado el cual el general De Boni abandonará definitivamente África oriental y el mariscal Badoglio marchará inmediatamente al frente.

El 16 de diciembre se aplicará la prohibición de exportar carburo a Italia

LONDRES.—Diciembre de Ginebra que se cree que la prohibición de exportar carburo a Italia se aplicará desde el 16 de diciembre.

La falta de gasolina creará en Italia una difícil situación.

Lea usted mañana
EL CASTELLANO

Los actos políticos de ayer

Jornada tranquila

MADRID.—El subsecretario de Gobernación dijo esta madrugada que el día de ayer hubo tranquilidad en toda España. En provincias se celebraron varios actos políticos y una elección en Valencia para constituir el Sindicato Arrocero. Fue detenido un sujeto que rompió una urna en el pueblo de Solano, y el cual fue puesto a disposición del juzgado.

El señor Calvo Sotelo predica en León la unión de las derechas

LEÓN.—En el mitin del Bloque Nacional, celebrado ayer con gran concentración en el teatro Principal, el señor Calvo Sotelo pronunció un brillante discurso, en el que dijo que el Bloque Nacional va contra las clasificaciones y transacciones de algunas derechas, afirmando que dicho Bloque es una federación de una coordinación de fuerzas para realizar una obra común: la reconquistada del Estado para realizar e implantar una verdadera justicia social. Afirmó el orador que los partidos que defienden los privilegios no son de derechas. Dijo que la revolución está intacta, pues no se ha hecho una verdadera contrarrevolución, y preconizó la unión de las derechas.

Después se trasladó al Cinema Azul, donde en anterior discurso había sido radiado, pronunciando breves palabras.

El señor Calvo Sotelo, después de ser agasajado con un banquete, salió para Madrid a última hora de la tarde.

El señor Martínez Barrio anuncia acontecimientos políticos para diciembre.

VALENCIA.—En Gandia se celebró un mitin de Unión Republicana, en el que el señor Martínez Barrio anunció acontecimientos políticos para el próximo diciembre.

El señor Gómez Roji sufrió una herida en la región pélvica, y en una camioneta fue trasladado al Hospital provincial de Toledo.

Los auxilios de la ciencia por salvar la vida han sido infructuosos. El señor Gómez Roji ha fallecido en el Hospital a las cuatro de la madrugada de hoy.

Era hermano del diputado de las Constituyentes del mismo apellido, y parece que el móvil de la agresión se atribuye a resentimientos familiares.

Por el número de personas que presenciaron el hecho en lugar tan próximo al templo, así como por ser los protagonistas personas muy conocidas, el suceso produjo una gran impresión.

El agresor ha sido puesto a disposición del Juzgado de instrucción de aquel partido.

Un discurso del señor Sánchez Román en Madrid

MADRID.—Anoche, en un banquete del Partido Nacional Republicano, pronunció un discurso el señor Sánchez Román, quien dijo, entre otras cosas, que el proceso difícil de la constitución electoral de las izquierdas es distribuir acertadamente a un fin las fuerzas de la coalición. Entiendo que este fin no puede ser al más ni menos que ejercutar durante largo tiempo un plan de política republicana.

Respecto a la reforma constitucional, dice que los republicanos no han examinado si la revisión conviene a sus aspiraciones políticas, sino que se han limitado a preguntarse si la opinión pública está en condiciones de paz y seguridad para discutir sobre una reforma de tal naturaleza.

En Peláez es agredido el secretario municipal, señor Gómez Roji

El herido ha fallecido esta madrugada en el Hospital de Toledo.—Defención del agresor

Ayer mañana, en el pueblo de Peláez, se registró un sangriento atentado.

A las nueve y media, cuando salía una procesión de la Iglesia parroquial, se oyó un disparo en las proximidades del templo, originándose un gran revuelo.

Pronto se supo que el secretario del Ayuntamiento, don Anastasio Gómez Roji, había sido gravemente herido de un tiro por un individuo llamado Victorino González Amigo.

Este fue detenido inmediatamente por unos guardias de la plantilla de Madrid, que se habían disfrutando de licencia en dicho pueblo.

El señor Gómez Roji sufrió una herida en la región pélvica, y en una camioneta fue trasladado al Hospital provincial de Toledo.

Los auxilios de la ciencia por salvar la vida han sido infructuosos. El señor Gómez Roji ha fallecido en el Hospital a las cuatro de la madrugada de hoy.

Era hermano del diputado de las Constituyentes del mismo apellido, y parece que el móvil de la agresión se atribuye a resentimientos familiares.

Por el número de personas que presenciaron el hecho en lugar tan próximo al templo, así como por ser los protagonistas personas muy conocidas, el suceso produjo una gran impresión.

El agresor ha sido puesto a disposición del Juzgado de instrucción de aquel partido.

Local para industria
SE VENDE el antiguo local de los almacenes de don Joaquín Camarasa, sito en la carretera de Madrid, a dos kilómetros de la Puerta Visagra. Codorniz, 22. Toledo.

Se proclama la independencia de la provincia china de Hopei

PEIPING.—Ayer se supo que la región de Tsching-tchang, parte oriental de la provincia de Hopei, ha proclamado su independencia. Esta región está integrada por 22 distritos de Hopei, y, en general, coincide con la zona desmilitarizada.

En Tung Cheu, ciudad situada a 30 kilómetros al este de Peiping, se ha constituido, bajo la presidencia de Ying Yu Keng, un Comité anticommunista.

La ciudad de Chiang Chai, a 15 kilómetros al noroeste de Peiping, será el centro de la nueva administración del Consejo anticommunista de la provincia de Hopei oriental.

Ying Yu Keng ha hecho unas declaraciones, en las que explica la creación del nuevo Gobierno, cuyo objeto principal es la lucha contra el comunismo.

Calzados AGUDO

La casa más surtida y que más barato vende.

Siempre últimos modelos, clases garantizadas. Precio fijo. HOMBRE de PALO, 8: TOLEDO

EL CASTELLANO
Aparcado 18

Don Fernando F. Sanguino y Morales

ha fallecido en Talavera de la Reina

el día 23 de noviembre de 1935

habiéndo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad.

R. I. P.

Sus desconsolados padres don José Fernández Sanguino y doña Elvira Morales de la Breda; sus hermanos Elvira, Ramón, Julio, José, Manuel, Pilar, Carmen, Luis, Alberto, María de la Concepción y María; hermanos políticos Consuelo Tudela, María Sánchez, Félix Sánchez, José García Verdugo y Fernando Mas Robles; tíos, sobrinos, primos y demás familiares

Ruegan a sus amigos encienden su alma a Dios.

No se reparten esquelas.